

Révision du
volet éolien du
Plan directeur
cantonal (PDc)

Révision
du volet
éolien
du Plan
directeur
cantonal
(PDc)

Révision du volet éolien du Plan directeur cantonal (PDc)

Madame La Présidente
Monsieur Le Président du Gouvernement,
Chères et Chers Collègues,

Je déclare mes liens d'intérêts : je suis une citoyenne de la Glâne et plus précisément de la commune de Vuisternens-dvt-Romont, Village de Sommentier-Lieffrens, partie de la commune très concernée par la thématique.

Je m'exprime à titre personnel.

Personnellement, je soutiens la mise en place des énergies renouvelables et l'urgence que de vraies et bonnes discussions soient menées. Actuellement il y a toutefois un blocage, on ne peut et ne doit pas le cacher.

Il y a la voix des opposants, oui, mais il y a la voix des communes concernées (et pas seulement en Glâne) et de leurs populations qui ne se sentent pas écoutés et cela depuis des années.

L'histoire nous ne pouvons plus la changer mais nous pouvons repenser le futur et surtout aujourd'hui adapté notre vision et nos approches dans le présent.

Je fais partie de cette partie de la minorité du Groupe du Centre qui ne soutiendra pas le fractionnement et cela pour trois motifs

- Oui, on fait un pas on arrière, mais des fois il faut savoir faire un pas en arrière pour sauter plus vite et ramener, le cas échéant, la confiance des populations concernant la discussion et amener de la clarté dans la discussion ;
- Oui, c'est vrai nous ne mettons pas tous les éléments du PAL en consultation populaire mais rendons-nous compte que nous discutons de l'éolien depuis 10 ans et aujourd'hui il n'y a pas encore tous les éléments qui devraient soutenir le choix des lieux
- Essayer par le biais de ce mandant et de celui qui va venir pour mesurer le vent, la possibilité de faire « tabula rasa » avec les situations et les discussions du passé.

Merci, j'ai terminé Madame la Présidente.
Fribourg, Session 05-08.09.2023